



Paroisse Saint Martin de la Plaine de Valence

Biper

Mensuel catholique d'information de la paroisse

Site internet : <http://stmartin-plaine-valence.cef.fr>

E.mail secrétariat : paroisse-st-martin@wanadoo.fr

Téléphone secrétariat : 04 75 59 24 34

E.mail Biper : biperstmartin@gmail.com

Messes : <http://egliseinfo.catholique.fr/horaires>

Quatre communautés

Les Berges du Guimand :

Montélier ; Fauconnières

Les Portes du Vercors :

Chabeuil ; Châteaudouble ; Combovin ; Peyrus

La Traversée :

Barcelonne ; Malissard ; Montvendre

Les Trois Monts :

Beaumont-lès-Valence ; Montéléger ; Montmeyran

L'édito du mois...

Rentrée 2021-2022

La paroisse vient de célébrer l'Assomption de Marie à Montvendre et les processions, à Beaumont lès Valence et à Fresneau, nous ont affermis.

Maintenant, en ce début d'année scolaire, nous pouvons alors prendre la route, ayons la sagesse de nous laisser guider par notre Seigneur. Laissons les désordres de l'année qui fuient derrière nous et (re)découvrons ensemble la discipline, le travail, l'école, les activités diverses, les engagements et le bonheur, inaugural, de la foi constamment renouvelée. Ce bonheur qui fait de nous, à chaque commencement, un petit enfant au cœur devenu pur grâce au baptême. Le bonheur qui anime les yeux curieux et chargés d'espoir de celui qui regarde pour la première fois le monde qui l'entoure. Ne nous laissons pas user, remettons-nous en marche !

Et si l'on est fatigués, apeurés, impuissants face aux violences qui s'emparent des jeunes dans certains quartiers de nos villes, si l'on se croit démunis face aux armées qui encerclent, censurent et tuent des innocents alors relisons le livre d'Ezéchiel quand, au chapitre 37, il a la capacité de voir des ossements desséchés qui gisent sur le sol de la vallée reprendre vie, se couvrir de nerfs et de chair grâce au souffle de l'Esprit Saint. Du haut de son immensité infinie, le Seigneur donne à Ezéchiel la force nécessaire pour accomplir sa nouvelle mission et on a tous une mission à accomplir cette année 2021-2022.

Rendons grâce au Seigneur qui nous donne en septembre la liberté, la force et la volonté d'agir pour le bien de tous.

Bonne rentrée !

Patricia Constant



Intentions de prière du Saint Père confiées à son réseau mondial de prière - Septembre 2021

« Un mode de vie écologiquement durable :

Prions pour que nous fassions des choix courageux en faveur d'un style de vie sobre et durable, en nous réjouissant de voir des jeunes s'y engager résolument. »



Rentrée paroissiale
Dimanche 12 septembre 2021
Nazareth, Chabeuil



Famille
Amoris Laetitia
 Année 2021 - 2022

- ◆ 9h30 : Accueil autour d'un café,
- ◆ 10h00 : Conférence d'Anne Burtz, responsable du service Famille et jeunes du diocèse sur les postures détaillées dans l'encyclique du Pape « Amoris Laetitia » suivi d'un temps d'échange en groupes multi-générationnels (enfants à partir de 8 ans), garderie pour les petits,
- ◆ 12h00 : Apéritif offert par la paroisse suivi du repas *
- ◆ 14h30 : Messe d'installation du père Stéphane-Jacques Ruchon célébrée par Mgr Michel.

* Pour le repas, la paroisse s'occupe du plat principal (libre participation aux frais), merci d'apporter votre vaisselle pour une démarche écologique ! Les desserts seront partagés avec ce que chacun aura apporté !



Le pass sanitaire sera demandé à l'entrée ou un test PCR de moins de 72 heures pour les personnes non-vaccinées. Le masque reste obligatoire à l'intérieur.

LA VIE DE NOS CLOCHERS

Solennité de l'Assomption au belvédère de Montvendre

En cette fête de l'Assomption, célébrée au pied de la statue de Marie au belvédère de Montvendre, le temps était parfait. L'assistance était nombreuse : les 100 chaises ont été prises d'assaut. Beaucoup d'entre nous sont restés debout ou tout simplement assis par terre. On aurait dit une petite cathédrale en plein air !

J'ai été frappé par le recueillement et la sérénité qui émanait de la célébration : nos prêtres, très à l'aise et souriants, concélébraient pour la dernière fois, la chorale et les instrumentistes ont donné le meilleur d'eux-mêmes, l'assistance priait et chantait de bon cœur. On ressentait notre famille des familles souriante et attentionnée avec ses voisins.

Nous avons prié pour Philippe et Cécille Hasslauer qui fêtaient leur trente ans de mariage...



Emotion de l'assistance quand nous avons, tous ensemble, la main levée, pour bénir les Pères Mathias et Joseph, remercié le Seigneur pour leur dévouement et confié à Marie leur nouvelle mission en Alsace.

Covid maîtrisé, nous avons conclu par un apéritif convivial où chacun prenait son gobelet de boisson et un autre de chips. Vraiment, nous avons eu du mal à nous disperser.

Xavier Richard

Taizé 2021

« Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux ! » dit le Christ.

Avec Célia, Paula et Judith, nous sommes parties à quatre, nos pass sanitaires à jour, en nous demandant si nous trouverions des jeunes à Taizé. Nous n'avons pas été déçues !

Venant du monde entier, les jeunes y sont revenus et en nombre ! Et nous avons bien du mal à nous frayer un chemin pour les 3 temps de prières quotidiennes dans l'église de la réconciliation pourtant prévue pour de très nombreuses assemblées.

Les échanges durant les temps d'introduction biblique, la qualité du silence lorsque l'assemblée est invitée à la prière silencieuse, les chants répétitifs dont Frère Roger disait « plus on vit une prière toute simple et toute humble, plus on est conduit à aimer et à l'exprimer par sa vie » témoignent de l'immense soif des jeunes.

Nous avons été portées par la joie, la fraternité, l'esprit communautaire à l'image de ces trois petits mots qui font l'âme de Taizé et avec lesquels Frère Aloïs a accueilli au sein de la communauté ce 2ème dimanche du mois d'août un nouveau frère venu de Chine : « Maintiens-toi dans la simplicité et dans la joie, la joie des miséricordieux, la joie de l'amour fraternel ».

Loin de se replier dans un confinement infertile, les frères ont redoublé d'activités sur la colline avec les jeunes présents en petit nombre : jardin solidaire, actions destinées à réduire l'impact sur l'environnement dans une démarche église verte, création de biscuits « les carrés de Taizé » réalisés avec les produits locaux, créations artistiques, publications,...

Nous sommes parties, ressourcées et convaincues de la nécessité d'y retourner, en tout cas plus longtemps pour Judith et Paula qui n'ont eu qu'un petit aperçu de 4 jours, à peine le temps de faire connaissance !

Dans cette attente, une manière de rester en communion : la prière du samedi soir filmée en direct des réseaux sociaux : chaîne YouTube, Twitter.

Paroles de jeunes :

"J'ai aimé les temps de prière, les temps d'échange sur les textes de la Bible, rencontrer des gens. Il y avait des jeunes de toute l'Europe. J'ai vraiment tout aimé."

"J'ai aimé le soir parce qu'on avait le choix de rester dans l'église et chanter les beaux chants ou aller à l'Oyak pour « faire la fête » ou avoir la liberté de faire tout autre chose. L'atmosphère était trop bien."

Evelyne Gregorio



LA VIE DE NOS CLOCHERS



Questions pour 2 champions !



◆ Qu'est-ce qui vous a le plus surpris lorsque vous êtes arrivé sur la paroisse saint Martin ?

Lorsque j'étais sur la paroisse saint Paul du Rhône, j'étais également au service de la paroisse saint Martin, mon arrivée sur la paroisse s'est donc faite progressivement sans grande surprise.

La Statue de la vierge Marie en souvenir de la mission rédemptoriste à Chabeuil.

◆ Côté cuisine : Qu'aimez-vous le plus dans la cuisine française ?

J'aime la cuisine française, surtout quand on prend un apéritif avant le déjeuner.

Les escargots au beurre persillé.

◆ Qu'est-ce qui vous surprend ?

En France, beaucoup de personnes ont plus que le nécessaire, la plupart ont accès aux soins médicaux gratuits, malgré cela beaucoup ont tendance à voir le verre à moitié vide.

L'avocat en entrée et non en dessert.

◆ Qu'est-ce que vous n'aimez pas ?

Je regrette le gaspillage de nourriture. On ne mange pas parce qu'on a faim mais parce qu'il est l'heure du repas. Malgré tout, personne n'a réussi à me faire manger des petits pois !

La cancoillotte à l'ail.

◆ Quelle est l'habitude française qui vous fait le plus sourire ?

Une certaine tendance à se plaindre de tout. Les Eglises se vident, beaucoup ne se souviennent de leur foi qu'au moment de demander un sacrement.

Il y a trop de réunions.

◆ Durant votre mission sur la paroisse qu'avez-vous le plus apprécié ?

La paroisse, famille des familles où on se sent aimé, soutenu, épaulé pour une pastorale paroissiale riche et épanouie et la mobilité des paroissiens d'un village à l'autre même si certains restent encore trop attachés à leur clocher. Cela permet d'organiser de belles fêtes paroissiales. J'ai beaucoup aimé mes passages dans les classes pendant les temps forts de l'année liturgique (Avent, Noël, Carême-Pâques...) et la collaboration fraternelle avec les enseignants des écoles catholiques.

L'élan missionnaire des laïcs au service de la paroisse.

◆ Qu'est-ce qui a été le plus difficile ?

L'incompréhension parfois, un pasteur noir au milieu des brebis blanches provoque quelques tensions par moment.

Que faire afin de remplir les églises de jeunes et d'enfants.

◆ Votre plus grande joie ?

La visite des personnes âgées et/ou malades, pouvoir leur témoigner la présence de la paroisse, de l'Eglise, du Christ et entendre « Un prêtre est venu chez-moi, quelle joie, quel bonheur. » J'ai beaucoup apprécié le panier du curé, la collaboration avec le secrétariat et l'assistante paroissiale et l'amitié sincère avec quelques paroissiens qui se posent sans cesse la question : « qu'est-ce je peux apporter à ma paroisse » au lieu de « qu'est-ce que ma paroisse m'apporte ».

Être aimé et chouchouté par les paroissiens.

LA VIE DE NOS CLOCHERS

◆ Votre plus grand regret ?

Ne pas pouvoir visiter toutes les personnes malades ou isolées qui le souhaitent.
Voir certains projets à moitié réalisés ou pas du tout à cause de la COVID (projet paroissial, journée d'Évangélisation).

Quitter la paroisse.

◆ Votre chant préféré sur notre paroisse?

Christ aujourd'hui nous appelle SM 176

Nous sommes le Corps du Christ

◆ A quel verset de la Bible pensez-vous pour notre paroisse ?

« Nous qui sommes plusieurs, nous sommes un seul corps dans le Christ, et membres les uns des autres, chacun pour sa part. » Rm 12,5

Dieu vit que cela était bon. (Genèse 1, 31)

◆ Qu'allez-vous regretter le plus de la paroisse saint Martin ?

La séparation avec certains amis, ceux et celles qui ont été pour moi « une épaule » durant ces six dernières années dans la paroisse.

L'arrêt du Cabaret des Talents et de la Pastorale des santons.

◆ Quel est votre état d'esprit aujourd'hui, en un mot ?

Le missionnaire est toujours appelé à aller ailleurs, à ne pas s'installer mais j'ai un petit pincement au cœur au moment de quitter la paroisse saint Martin. Je reste disponible et ouvert à toute mission d'Église.

Confiance.

◆ Comment pouvez-vous qualifier la paroisse et/ou les paroissiens, en un seul mot ?

La paroisse est très vivante, dynamique, ouverte et accueillante. Je souhaite toujours et encore que de nouveaux paroissiens s'engagent.

Accueillante.

◆ Que souhaitez-vous pour nous et notre paroisse avant de partir ?

La fraternité : « Voyez comme ils s'aiment ». Que l'on dise cela de vous. C'est la grâce que je vous souhaite

Que la paroisse devienne une paroisse verte et famille des familles.

◆ Qu'est-ce qui caractérise le Rédemptoriste ?

En devenant rédemptoriste, on entre dans une nouvelle famille où l'on apporte le meilleur de soi-même. Les membres de la communauté sont désormais des frères.

La vie quotidienne du Rédemptoriste est caractérisée par un désir authentique de se consacrer à Dieu dans une vie de prière, une vie de communauté et une vie de travail au service du peuple de Dieu

Être simple, accessible et proche des pauvres.

◆ Où allez-vous pour votre prochaine mission ?

Après 11 années de mission pastorale (5 ans dans la paroisse saint Paul du Rhône et 6 ans à Saint Martin de la Plaine de Valence), dans le diocèse de Valence, le Seigneur, par mes supérieurs religieux, m'appellent et m'envoient en Alsace, dans le diocèse de Strasbourg, où travaillent déjà des confrères rédemptoristes.

Je suis nommé comme membre de la communauté rédemptoriste de Bischberg. L'évêque de Strasbourg confie à notre communauté deux paroisses: Rosenmeer et Mont Saint Odile. Je serai au service de ces deux paroisses comme vicaire. En plus, je vais me donner à fond pour animer le Sanctuaire de Notre-Dame de Sept douleurs qui se situe à l'intérieur de notre couvent.

◆ **Comment pouvons-nous vous joindre ou aller vous voir ?**

Mon numéro de téléphone mobile et mon adresse mail restent inchangés.
 Ma nouvelle adresse postale est :
 Bischenberg, 41, rue du Couvent 67870- BISCHOFFSHEIM
 Tel : 03 88 50 41 27

Père Joseph Pham
 Couvent de Bischenberg
 41 Rue du Couvent
 67870 Bischoffsheim
 Tel: 07 60 89 73 56

**Restons unis dans l'amitié et la prière
 pour une mission d'Eglise féconde.**

**Vous êtes bienvenus à notre communauté
 de Bischenberg !**



Ce n'est qu'un au revoir !

Le Père Mathias va bientôt quitter notre paroisse pour rejoindre sa communauté en Alsace le 2 septembre.

Ce n'est pas sans émotion pour lui comme pour nous, de se dire au revoir après 6 années partagées.

Samedi 28 août après la messe de 18h30 à Malissard, nous invitons tous les paroissiens qui le souhaitent à venir vivre un moment d'amitié avec lui, salle des anciens, rue du lavoir à Malissard.

Pour que tout soit facilement gérable, cet apéro se fera en extérieur et en partageant ce que chacun voudra bien apporter (salé - sucré - boissons) le tout en toute simplicité.

La paroisse fournira verres, assiettes et gel hydroalcoolique !

Pas de réservation mais nous comptons sur vous pour être nombreux à lui dire Merci et Bonne route vers sa nouvelle mission !

Pour le CPP, fraternellement,
 Chantal Fonton-Grail

PS : merci à ceux qui ne seront pas vaccinés de garder un masque, nous ne ferons pas de contrôle du pass sanitaire.

L'AGENDA PAROISSIAL

Amoris laetitia (la joie de l'amour)

Le 19 mars 2020 le pape François ouvrait l'année de la famille. C'était une manière de nous rappeler l'urgence de redécouvrir l'appel de la famille à être évangélisatrice par son exemple de vie. C'est ce qu'il propose dans [Amoris laetitia](#) (la joie de l'amour), dont le 5^e anniversaire de publication a eu lieu cette année. Aussi, l'année qui vient sera l'occasion d'approfondir le contenu de ce document.



Famille Amoris Laetitia
Année 2021 - 2022

Notre diocèse est invité à participer activement à cette année de célébrations de la famille. "La famille peut devenir une lumière dans l'obscurité du monde" (AL 66) nous dit le pape François, il nous propose d'accompagner et d'honorer toutes les familles, dans le but de les lancer sur un chemin qui les conduise à reconnaître la joie de l'amour et en devenir des témoins missionnaires.

Pour célébrer l'amour au cœur de la famille, un forum mariage aura lieu le 4 décembre. A destination des équipes de préparation au mariage autour de la thématique : le sacrement de mariage une vocation. « Le mariage est une vocation, en tant qu'il constitue une réponse à l'appel spécifique à vivre l'amour conjugal comme signe imparfait de l'amour entre le Christ et l'Église. Par conséquent, la décision de se marier et de fonder une famille doit être le fruit d'un discernement vocationnel. » AL 72. Cette vocation se construit tout au long de la vie. Des lieux et mouvements sont là pour soutenir les couples. Vous pouvez les trouver dans la plaquette : Se retrouver, se ressourcer, se projeter du service Famille et jeunes

Dimanche 12 septembre, journée de rentrée de la paroisse Saint Martin, faisons jaillir la joie de l'amour au sein de nos familles en venant découvrir ce qu'est l'amour pour le pape François. En famille, vous pourrez découvrir les nouvelles habitudes qui y mèneront.

Le 25 juillet a été célébrée la fête des grands-parents et des personnes âgées. Le pape François les invite à continuer de rêver, à être la mémoire vivante qui permet de poser les fondations du monde et à prier pour notre monde. Sur le site du diocèse (dans l'année de la famille) vous pouvez trouver des cartes à envoyer à vos petits-enfants pour les remercier d'être là et les inviter à la contemplation.

Le pape François nous invite à convertir nos paroisses en lieu d'espérance, car Jésus-Christ veut une Église attentive au bien que l'Esprit répand au milieu de la fragilité" (AL 308). Aussi le service famille et jeunes est en réflexion pour améliorer l'accueil des personnes séparé et en nouvelles unions, les personnes concernées par l'homosexualité ou toute personnes qui pourrai sembler ne pas être en conformité avec ce que « souhaiterai » l'Église. « Personne ne doit être condamné pour toujours car ce n'est pas la logique des Evangile » AL 297

Pour vous accompagner pour cette année voici la prière proposer par le pape François pour cette année :

La prière de l'année de la famille L'amour familial : vocation et chemin de sainteté

« Père très Saint, nous venons devant Toi pour te louer et te remercier pour le grand don de la famille. Nous te prions pour les familles consacrées dans le sacrement du mariage, pour qu'elles redécouvrent chaque jour la grâce reçue et, comme de petites Églises domestiques elles sachent témoigner de Ta présence et l'amour avec lequel le Christ aime l'Église. Nous te prions pour les familles traversées par des difficultés et des souffrances, par la maladie, ou par des douleurs que Tu es seul à connaître: soutiens-les et sensibilise-les au chemin de sanctification auquel Tu les appelles, afin qu'elles puissent faire l'expérience de Ton infinie miséricorde et trouver de nouveaux chemins pour grandir en amour.

Nous te prions pour les enfants et les jeunes afin qu'ils puissent Te rencontrer et répondre avec joie à la vocation que Tu as planifiée pour eux; pour les parents et les grands-parents, afin qu'ils soient conscients d'être un signe de la paternité et de la maternité de Dieu quand ils prennent soin des enfants que Tu leur confies dans la chair et dans l'esprit; et pour l'expérience de la fraternité que la famille peut donner au monde.

Seigneur, fais en sorte que chaque famille puisse vivre sa propre vocation à la sainteté dans Seigneur, fais en sorte que chaque famille puisse vivre sa propre vocation à la sainteté dans l'Église comme un appel à se faire protagoniste de l'évangélisation, au service de la vie et de la paix, en communion avec les prêtres et tous les autres états de vie.

Bénis la Rencontre Mondiale des Familles.

Amen.»

Anne Burtz

L'AGENDA PAROISSIAL

Forum Laudato Si

Dans le dernier Biper, l'équipe du forum vous invitait à prendre le temps.

Profiter des vacances, d'un week-end et (re)découvrir la joie de contempler la Création, ici ou ailleurs en France ou plus loin...

Partout sur notre belle planète, il y a quelque chose de beau à voir, quelque chose qui nous est donné, gratuitement, quelque chose à préserver ou quelqu'un dont il faut prendre soin.

« Le seigneur Dieu prit l'être humain et l'établit dans le jardin d'Éden pour cultiver le sol et le garder » Gn2,15

Prendre le temps de la promenade en famille ou entre amis, réfléchir à nos choix, notre façon de consommer, de « vivre intensément avec peu ».

Nous sommes preneurs de vos photos (ce qui est beau, comme ce qui heurte).

Nous souhaitons proposer une exposition lors du forum

laudatosichabeuil@mailo.com

Que l'on soit climato sceptique ou convaincu, nul ne peut ignorer les événements qui aujourd'hui secouent notre planète de manière toujours plus forte et plus impactante.

Lors de notre passage à Taizé cet été, nous avons pu constater que les frères, avec les jeunes s'engagent à transformer la communauté dans les domaines de l'eau, les transports, l'énergie, les emballages, les produits ménagers, la nourriture, le recyclage, mais aussi l'accueil fraternel de celui qui traverse des difficultés, la souffrance. Alors pourquoi pas nous ?

Pour en parler, nous vous donnons rendez-vous le dimanche 17 octobre à l'espace Cluny.

Bonne fin d'été et bonne rentrée aux enfants et à leurs enseignants !

L'équipe du forum Laudato Si



Attention : il n'y aura pas de revue ARCADES cette année !

L'AGENDA PAROISSIAL

Inscription au caté

Le caté, ce sont des petits groupes d'enfants, accompagnés par un(e) ou deux animateurs (ou animatrices), qui cheminent ensemble pour mieux connaître Dieu... On peut y poser toutes ses questions, donner son avis, partager, prier, chanter... à travers des activités pensées pour tous, les plus « sérieux » comme les plus créatifs.



Des petits groupes très vivants, riches de leurs diversités !

Les rencontres ont lieu une fois par mois (CE1) ou toutes les deux semaines (du CE2 au CM2), généralement le samedi matin.

Pour se renseigner et/ou s'inscrire, plusieurs possibilités :

- au forum des associations de Chabeuil, le vendredi 3 septembre (espace culturel, Chabeuil),

- à la rentrée de la paroisse, le dimanche 12 septembre, entre 11h30 et 12h30,

- en passant à la maison paroissiale (Chabeuil) aux horaires d'ouverture (l'animatrice relais est présente le jeudi matin et sur rendez-vous, mais le secrétariat saura aussi vous renseigner),

- par correspondance, en téléchargeant le bulletin d'inscription sur le site de la paroisse et en le retournant, avec le chèque de cotisation, à la maison paroissiale (Chabeuil).

Et votre animatrice relais est disponible par mail (catesaintmartin@gmail.com) ou par téléphone (via le secrétariat de la paroisse) pour répondre à toutes les questions !

Anne Doutriaux

Inscription à l'Aumônerie



La rentrée scolaire approche, n'oubliez pas d'inscrire votre ado à l'Aumônerie ! il trouvera un lieu pour grandir spirituellement, faire de belles rencontres, et découvrir un peu plus encore qui est Jésus Christ.

Pour cela, vous avez 3 possibilités :

- ◆ Contacter Patricia MICHELON, secrétaire de l'Aumônerie des jeunes : aumoneriechabeuil@gmail.com (07.69.48.30.50)

- ◆ Vous rendre au secrétariat de la maison paroissiale

- ◆ Ou encore, nous retrouver lors de la journée de rentrée dimanche 12 septembre à Nazareth Chabeuil, jour où nous accueillons notre nouveau curé, le Père Stéphane-Jacques RUCHON.

Pour tout renseignement : 06.17.26.76.24

A très bientôt, le plaisir de vous rencontrer,

Denis Maurer, Anne-Marie et Lionel Bonhomme

Responsables de l'Aumônerie des jeunes

Formations diocésaines pour les adultes

Depuis deux ans, Béatrice Piganeau (originaire de Malisard) et moi-même avons le souci de proposer des formations locales, personnalisées et portant du fruit sur le temps long.

Pour l'année 2021/2022, nous souhaitons approfondir la place de l'Eucharistie au sein de nos vies. Nous proposerons, à partir de la Toussaint, un cycle de 5 rencontres à vivre en petits groupes, au rythme que vous souhaitez (hebdomadaire, mensuel...). Autour d'un temps d'échanges (en présentiel ou en visioconférence), vous trouverez une forme de fraîcheur à venir à la messe en discutant des thèmes suivants :

- ◆ l'invitation de Dieu à le rencontrer,
- ◆ le don de soi, la place de la Parole de Dieu dans nos vies,
- ◆ ou encore l'unité dans la diversité des membres de l'Eglise.

Par ailleurs, nous organiserons un week-end pour les 25 - 40 ans aux Foyers de Charité de Châteauneuf de Galaure pour la Pentecôte 2022 (du 3 au 5 juin 2022). Les enfants seront pris en charge durant cette session. Il s'agira de renouveler la précédente édition (le 22 mai dernier) afin de donner du souffle à cette tranche d'âge en découvrant de nouvelles facettes de leur vie chrétienne.

Enfin, nous soutenons les candidats désireux de développer leurs connaissances théologiques ou bibliques par des cours en ligne ou en présentiel à l'Université catholique de Lyon, au Centre théologique de Meylan (Grenoble) ou encore à Notre Dame de Vie (Venasque). Les cours sont parfois sur une demi-journée, voire un week-end. C'est pourquoi, n'hésitez pas à vous renseigner sur les sites internet des différentes instituts.

Père Benjamin Latouche

L'AGENDA PAROISSIAL

Témoignage

Lors de notre préparation au mariage, nous avons clairement énoncé notre intention de fonder notre foyer à Chabeuil et de nous investir, en fonction des besoins de la communauté, de nos disponibilités et de nos capacités, dans les activités paroissiales. Une telle déclaration n'est bien évidemment pas restée lettre morte et, quelques mois après notre union, Cécile Hasslauer nous a sollicités afin que nous intégrions une équipe liturgique en construction. Après une rapide formation et une préparation de messe supervisée, nous avons pris notre rythme de croisière à raison d'une célébration par trimestre.

Nous avons découvert dans cet engagement une école d'humilité et de fraternité, ainsi qu'une source d'émerveillement.

Il faut en effet de l'humilité pour reconnaître que nous avons besoin de faire appel aux autres et à leurs talents pour suppléer nos manques. Qui ne sait ni jouer d'un instrument ni chanter juste et joliment, par exemple, se trouve confronté à ses limites lorsqu'il s'agit d'assurer l'animation musicale, si porteuse pour la prière, et s'en remet à des frères et des sœurs plus doués que lui dans ces domaines.

Quelle merveille d'accueillir dans l'équipe un nouveau membre dont les compétences compléteront celles des personnes déjà présentes ! Quelle joie de faire connaissance avec des parents qui demandent le baptême pour leurs enfants et de préparer avec eux la célébration de ce sacrement !

Comment ne pas être touchés et rendre grâce lorsque les problèmes techniques se multiplient quelques dizaines de minutes avant la messe et qu'un élan de solidarité discret et précieux émane des paroissiens arrivés en avance ? L'un se propose spontanément pour une lecture, une autre se glisse dans la sacristie et prépare ce qui ne l'a pas encore été, une autre encore rassemble quelques volontaires pour la quête, un autre s'installe derrière la sono : c'est une famille qui s'active afin d'accueillir dignement Jésus, l'hôte de marque qui nous convie au rendez-vous d'amour qu'est l'Eucharistie.

Concrètement, l'équipe liturgique de service se doit, quelques jours en amont de la célébration, de prendre connaissance des lectures et de les méditer suffisamment afin de choisir des chants et de rédiger un court mot d'accueil ainsi qu'une prière universelle adaptés. Elle pense également à collecter les intentions de prière pour les défunts, à faire appel à des musiciens et à un chantre si nécessaire ainsi qu'à mettre en page et faire imprimer feuilles de chant et déroulement. Le jour de la messe, elle arrive en avance, ouvre l'église, répète les chants, allume lumière, bougies, cierges, sono, micros et chauffage si besoin, dispose les feuilles de chant sur les bancs, la vaisselle liturgique sur la crédence, le lectionnaire ouvert à la bonne page sur l'ambon, cherche au besoin dans l'assemblée des lecteurs et quêteurs volontaires, règle avec le prêtre les derniers détails du déroulement. Pendant la célébration, chacun des membres rend le ou les service(s) qui lui incombe(nt) et veille à ce que tout se passe au mieux. Après la messe, c'est à l'équipe liturgique de ranger et de verrouiller l'église.

Comme vous le constatez, la préparation de la messe se décline en une multitude de petites tâches que chacun, selon son charisme, peut se sentir apte et appelé à accomplir au service de la communauté chrétienne et du Seigneur. Aussi, si vous souhaitez vous investir au sein des équipes liturgiques de votre clocher, osez vous manifester. Nul doute que votre proposition sera reçue avec joie !



Un jeune couple de la paroisse

L'AGENDA PAROISSIAL			
Septembre	Événement	Lieu	Horaire
Lundi 6	Répétition paroissiale de chants	Chabeuil	20h30
Dimanche 12	Rentrée paroissiale, présidée par Mgr Pierre-Yves MICHEL - Installation de notre nouveau curé le Père Stéphane-Jacques RUCHON.	Nazareth (Chabeuil)	
Samedi 25	Rencontre préparation baptême : module Jésus-Christ	Nazareth (Chabeuil)	10h00-16h00

L'AGENDA DU DIOCÈSE

Septembre	Événement	Lieu	Horaire
Dimanche 5	Pèlerinage marial diocésain : ♦ 09h00 : sacrement de réconciliation ♦ 10h30 : célébration de l'Eucharistie sur l'esplanade du sanctuaire ♦ 15h00 : grande procession, suivie du salut du Saint Sacrement puis de la présentation des grands axes de l'année diocésaine par l'évêque de Valence, Monseigneur Pierre-Yves Michel.	Notre Dame de Fresneau	09h00
Mercredi 8	Pèlerinage marial diocésain (2 ^{nde} journée de pèlerinage marial diocésain)	Notre Dame de Fresneau	09h00
Vendredi 17 au dimanche 19	Pentecôte sur notre couple : Vivre en couple, 48h de 'Cénacle conjugal' sous l'impulsion de l'Esprit Saint. Week-end animée par des couples de la communion Priscille & Aquila, avec le soutien de l'équipe du sanctuaire Notre Dame de Fresneau.	Notre Dame de Fresneau	
Mercredi 29	L'aumônerie étudiante catholique de Valence fait sa rentrée	Cure Notre Dame rue Berthelot	19h00

Pour plus d'information, consulter le site du diocèse : <https://valence.cef.fr/agenda/>

CARNET PAROISSIAL

Baptêmes

Chabeuil	12 septembre : Alexandro VIGOUROUX ; Andréa SINDICIC ; Sacha DESSEMON ; Gabriel JERMINI 19 septembre : Clara LOIRE ; Emma HONORE ; Hugo SAUVEBELLE ; Agathe GAUDILLAT
Malissard	26 septembre : Ninon NOE ; Lola CORDEIL , Eliakim RIBOT

Mariages

Barcelonne	25 septembre : Sixtine MONESTIER et Kévin BLACHON
Beaumont	4 septembre : Sarah NUNES et Mickaël WALTER 11 septembre : Maëva CALABRIN et Joffrey MARTIN 18 septembre : Marie PLATEL et Jérémie REYRAUD
Fauconnières	25 septembre : Eva DALICIEUX et Anthony BUREL

Funérailles célébrées fin juillet et en août

Beaumont-les Valence	Georges SCHWARTZAN, 94 ans
Chabeuil	Marie-Madeleine MONIER, 92 ans Michel HUGON, 87 ans Roland FAURE, 79 ans Robert RAFFIN, 87 ans Josette MOULIN, 100 ans
Malissard	Jean-Claude BERNA, 74 ans Georgette BOULLAND, 91 ans
Montélier	Chantal BOINOT, 73 ans Denise DARONNAT, 91 ans Jean-Pierre JULIEN, 80 ans
Peyrus	Jean-Marie COURIOL, 55 ans

EUCHARISTIE ET PRIÈRES DANS LA PAROISSE EN SEMAINE

Il n'y aura pas de messes en semaine début septembre.

Nous attendons l'arrivée du nouveau curé, le Père Stéphane-Jacques Ruchon, pour préciser la nouvelle organisation. D'autres informations suivront.

AGENDA DES CÉLÉBRATIONS

Samedi 28 août	18h30	Malissard	Messe
Dimanche 29 août <i>22^e dimanche Ordinaire</i>	10h30	Chabeuil	Messe - Intention : Josette MOULIN
	10h00	Peyrus	Messe - Intention Jean-Marie COURIOL
Samedi 4 septembre	18h30	Montéléger	Messe
Dimanche 5 septembre <i>23^e dimanche ordinaire</i>	10h30	Notre Dame de Fresneau	Messe au cours de laquelle Mgr Michel installera le Père Pierre Charignon comme curé de la paroisse Sainte-Anne de Bonlieu et recteur du sanctuaire de Fresneau.
	10h30	Chabeuil	Messe - Intention : Marie-Hélène MONIER ; défunts des familles LEYRISSSET et AVONS
Samedi 11 septembre	17h00	Fauconnières	Messe
Dimanche 12 septembre <i>24^e dimanche ordinaire</i>	10h30	Nazareth (Chabeuil)	Messe de rentrée paroissiale , présidée par Mgr Pierre-Yves MICHEL - Installation de notre nouveau curé le Père Stéphane-Jacques RUCHON.
Samedi 18 septembre	18h30	Combovin	Messe
Dimanche 19 septembre <i>25^e dimanche ordinaire</i>	09h00	Montvendre	Messe
	10h30	Chabeuil	Messe
Samedi 25 septembre	18h30	Montélier	Messe
Dimanche 26 septembre <i>26^e dimanche ordinaire</i>	09h00	Malissard	Messe - Intention : Danièle BRES
	10h30	Chabeuil	Messe

Offrande de messe



Conformément à la circulaire n°08-2019 de la Conférence des évêques de France du mois de novembre, le montant de l'offrande de messe a été actualisée.

Pour le Diocèse de Valence, décision est prise de se conformer à cette actualisation. A compter du 1er janvier 2020, l'offrande est fixée à 18 euros.

Prochain BIPER : vendredi 24 septembre 2021

Merci de faire parvenir vos articles et informations **impérativement avant le vendredi 17 septembre 2021** à l'adresse mail : biperstmartin@gmail.com

Pour recevoir le biper par courriel, envoyer le message suivant :

« Je souhaite recevoir le Biper » en indiquant vos nom et prénom à cette adresse : biperstmartin@gmail.com